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RESOCONTO DELL’ATTIVITA’ SVOLTA DAL CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI 
INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI GORIZIA 
nel MANDATO 2013-2017 
 
Nell’approssimarsi del termine per il rinnovo del Consiglio, giunto ormai alla scadenza del 
quadriennio 2013-2017, appare doveroso presentare agli iscritti all’Ordine un sintetico resoconto 
dell’attività svolta in questo periodo. 
 
ASSETTO ISTITUZIONALE 
Il Consiglio, subentrato al precedente il 23 settembre 2013 a seguito di votazione degli iscritti, è 
risultato così costituito: 

- Claudio Bensa 
- Paola Bisiach  
- Paolo Blazic 
- Massimiliano Bressan  
- Sergio De Marchi  
- Alberto Pich 
- Mauro Ussai   
- Pietro Zandegiacomo Riziò  
- Stefano Miniussi per la sezione B. 

Con successiva votazione del Consiglio sono stati nominati: 
- Presidente: Pietro Zandegiacomo Riziò 
- Segretario: Alberto Pich 
- Tesoriere:  Mauro Ussai 

Sono stati eletti Revisori dei conti: 
- Giorgio Ambrosi 
- Marco Chiozza 

La Commissione di Disciplina, nominata dal Presidente del Tribunale, è stata costituita da: 
- Ugo Luterotti    Presidente 
- Giampietro Calligaro 
- Alessandro Cecchinato  (sostituito da Marco Donda) 
- Marian Cefarin 
- Bruno Crocetti   (sostituito da Renzo Cocetta) 
- Claudio Decolle 
- Enea Giuliani 
- Giuseppe Piovesana 
- Alberto Mario Landri   Segretario 

La Commissione Revisione Parcelle , nominata dal Consiglio, è stata costituita da: 
- Giampietro Calligaro 
- Paolo Delpin  
- Flavio Gabrielcig 
- Claudio Gurtner 
- Renzo Lupi 
- Lorenza Marolo 
- Alessandro Pagotto 
- Davide Rigonat 
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Le altre Commissioni dell’Ordine sono state così costituite: 
Ambiente - Massimiliano Bressan , Coordinatore; Componenti: Marco Chiozza, Elisa 

Fina, Flavio Gabrielcig, Alex Gregorig, Emiliano Sandrin, Stefano Zanuttin.  
 
Impianti Energia - Paolo Blazic Coordinatore; Componenti: Marco Chiozza, Franco Dalla                                                                                              
                                         Francesca, Claudio Maria Decolle, Luca Guerra, Graziano Medeot, Ezio                     
                                         Paolo Pellizzoni, Eleuterio Proia, Angelo Santangelo, Dennis Tandin, Renato   
                                         Toros, Alberto Toso, Michele Zoff.  
 
Formazione  - Paola Bisiach Coordinatore; Componenti: Giorgio Bensa, Fulvio Bressan,  
                                         Elio Candussi, Alberto Landri. 
 
Informatica  - Alberto Pich Coordinatore; Componenti: Francesco Alibrandi, Elio Candussi,  
                                        Silvia Furlan, Luciano Migliorini, Riccardo Petelin. 
 
LLPP   - Mauro Ussai Coordinatore; Componenti: Bruno Crocetti, Claudio Maria  
                                        Decolle, Paolo Delpin, Gianni Paolo Facchin, Fulvio Finocchiaro, Enea   
                                        Giuliani, Roberto Ocera, Alessandro Pagotto, Ezio Paolo Pellizzoni, Giovanni  
                                        Rodà, Anna Spangher, Fabio Spanghero, Daniela Ussai. 
 
Sicurezza  - Sergio De Marchi Coordinatore; Componenti: Giacomo Bartelloni, Giorgio  
                                        Bensa, Gabriele Candusso, Franco Dalla Francesca, Claudio Maria Decolle,  
                                        Ugo Luterotti, Alessandro Pagotto, Giuseppe Piovesana, Livio Sivilotto,   
                                        Roberto Vanon. 
 
Strutture  - Claudio Bensa Coordinatore; Componenti: Fulvio Bressan, Isaia Clemente,  
                                        Gianpaolo Cocco, Michele Dilena, Enrico Englaro, Bruno Fabris, Franco  
                                        Fabris, Aldo Furlan, Claudio Gurtner, Mauro Marini, Roberto Ocera,  
                                        Alessandro Pagotto. 
 
Urbanistica Edilizia - Stefano Miniussi Coordinatore; Componenti: Francesca Bellanca, Roberto  
                                        Ocera, Luca Paronuzzi, Ezio Paolo Pellizzoni, Davide Rigonat. 
  
Le funzioni di Segreteria dell’Ordine sono state svolte dalla dott.ssa Valentina Verzegnassi 
 
RAPPORTI CON LA FEDERAZIONE INGEGNERI REGIONE FVG E CON GLI ALTRI ORDINI 
Nell’ambito del Consiglio Direttivo di Federazione ogni Ordine partecipa, in base allo Statuto, il 
Presidente ed un Consigliere designato dal Consiglio in rappresentanza di ciascun Ordine . 
Nel quadriennio 2013-2017 hanno partecipato ai lavori del Consiglio Direttivo di Federazione  
Pietro Zandegiacomo R., che ha svolto anche le funzioni di Presidente per rotazione tra gli Ordini, e 
Mauro Ussai che ha svolto le funzioni di Segretario. Hanno collaborato con le Commissioni di 
Federazione : 
Coordinatore della C. Energia l’ing. Paolo Blazic 
Coordinatore della C. Strutture l’ing. Isaia Clemente 
Componenti  della C. Ambiente gli ingg. Massimiliano Bressan e Emiliano Sandrin 
Componenti  della C. Formazione gli ingg. Giorgio Bensa e Elio Candussi 
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Componente  della C. Energia l’ing. Dennis Tandin 
Componente  della C. Energia l’ing. Loris Volcizzi 
Componenti  della C. Informatica gli ingg. Francesco Alibrandi e Riccardo Petelin 
Componenti  della C. LLPP gli ingg. Mauro Ussai, Claudio Decolle e Fabio Spanghero 
Componenti  della C. Protezione Civile gli ingg. Renzo Lupi, Claudio Decolle e Ezio Paolo Pellizzoni 
Componenti  della C. Sezione B gli ingg. Iunior Alberto Mario Landri e Stefano Miniussi 
Componenti  della C. Sicurezza gli ingg. Giacomo Bartelloni e Livio Sivilotto 
Componente  della C. Strutture l’ing. Fulvio Bressan 
Componenti  della C. Urbanistica gli ingg. Ezio Paolo Pellizzoni  e Davide Rigonat  
 
Nel corso del quadriennio è stato modificato lo Statuto della Federazione per adeguarlo a 
subentrate esigenze operative e di continuità.  
Le funzioni di segreteria della Federazione sono state svolte dalla nostra Segreteria in ragione delle 
funzioni di presidenza attribuite per il periodo al nostro Ordine. 
Il Consiglio di Federazione ha svolto N. 12 riunioni. 
Sono stati organizzati in collaborazione tra Federazione Ingegneri e quella degli Architetti vari 
convegni di aggiornamento sulle normative di interesse della categoria ed in particolare un 
convegno a Palmanova con la partecipazione del nuovo Presidente di INARCASSA e di quello della 
Fondazione, a cui hanno partecipato oltre 450 iscritti. 
In coordinamento con l’Ordine degli Architetti e con i Collegi dei Geometri e dei Periti delle 
province di Gorizia e Trieste è stato nominato a presiedere la Consulta delle Professioni presso la 
CCIAA un tecnico (il Presidente del Collegio dei Geometri di Trieste) Geom. Luca Passador. 
La Consulta ha designato in seno al Consiglio Camerale quale  rappresentante Liberi professionisti 
dott.ssa Maria Francesca Arcidiacono, notaio. 
 
 
RAPPORTI CON CNI e ASSEMBLEA DEI PRESIDENTI 
Con il rinnovo del Consiglio del CNI avvenuto nel 2011 sono stati eletti in rappresentanza degli 
Ordini del Triveneto l’ing. Fabio Bonfà, che ha svolto le funzioni di Vice Presidente Vicario, e l’ing. 
Hansjorg Letzner, mentre nell’Assemblea dei Presidenti è stato nominato l’ing. Umberto Natalucci 
Presidente dell’Ordine di Pordenone. 
Con gli stessi è stato mantenuto un costante e costruttivo rapporto, portando al conseguimento di 
significativi risultati (approvazione del DM 31.10.2013 n. 143 sui compensi professionali nei LL.PP., 
convenzione per l’accesso agevolato alle Norme UNI per gli iscritti, ed altre iniziative a sostegno 
della categoria).  
Il nostro Ordine ha partecipato, con il Presidente o con Consiglieri delegati, a numerosi incontri a 
Roma organizzati dal CNI e dall’Assemblea dei Presidenti, per intrattenere rapporti, portare 
contributi ed attingere elementi utili per la categoria. 
Con il rinnovo del CNI che ha avuto luogo nel 2016 le posizioni si sono differenziate nell’ambito 
della rappresentanza del Triveneto risultando eletto nel CNI il Presidente di Verona, Luca Scappini, 
a cui abbiamo dato fiducia ed al quale possiamo far riferimento per i problemi dell’Ordine.  
 
RAPPORTI CON LA REGIONE FVG E CON ALTRI ENTI PUBBLICI 
Fin dal primo insediamento, come Ordine e come Federazione sono state inviate note e chiesti 
incontri agli Assessori Regionali all’Ambiente avv. Sara Vito, alle Infrastrutture arch. Mariagrazia 
Santoro, alla Protezione Civile avv. Paolo Panontin. 
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In particolare negli incontri avuti con gli Assessori Vito e Panontin, sono stati esposti dai Presidenti 
degli Ordini, mediante presentazione di nota sottoscritta ed oralmente, la necessità di ridurre  
l’emanazione di nuove norme e di eliminarne molte tuttora vigenti ed inutili; ed in ogni caso di 
applicare criteri di proporzionalità nel stabilire gli adempimenti in relazione all’entità dei problemi; 
di ricorrere ove possibile al criterio della sussidiarietà nelle attività della pubblica amministrazione 
(con la valorizzazione del ruolo e responsabilizzazione degli iscritti agli Ordini professionali), di 
semplificare e migliorare le scelte nella riqualificazione del patrimonio edilizio esistente sia 
pubblico che privato, specie nel settore energetico; di porre rimedio al problema dei massimi 
ribassi nelle gare sia per l’appalto di lavori che di servizi, di semplificazione  degli adempimenti in 
materia di normativa sismica, ed altri.  
Con nota del febbraio 2015 inviata all’Assessore Vito (integralmente pubblicata sul Notiziario degli 
Ingegneri FVG n. 1/ 2015 a cui si rinvia per la lettura) , è stata avanzata una articolata proposta  in 
10 punti, elaborata dalla Commissione lmpianti e Certificazione Energetica della Federazione, 
coordinata dall'ing. Paolo Blazic (dell’Ordine di Gorizia), in merito alle modifiche da introdurre 
nella legge regionale 18 agosto 2005, n° 23 “Disposizioni in materia di edilizia sostenibile" per dare 
attuazione al DLgs 19.08.2005 n. 192.  
E’ stato fatto rilevare in particolare che la LR 23/2005 ha subito nel pur breve periodo numerose 
modifiche, generando non poche difficoltà applicative e ricalcando sostanzialmente le disposizioni 
del DLgs 192/2005, salvo che per l'art. 6 (e 6 bis) che ha introdotto in modo innovativo il 
"Protocollo VEA', che ha comportato svariati problemi. Di quanto richiesto è stata accolta soltanto 
l’eliminazione del “Protocollo VEA”. 
Al di là della cortese disponibilità dimostrata dai due Assessori in alcuni incontri di cui va dato atto, 
sono stati conseguiti soltanto alcuni obiettivi (semplificazione delle procedure in materia sismica 
con la definizione degli interventi non rilevanti, regolamentazione dell’attività edilizia con SCIA, 
edilizia libera ecc., qualche semplificazione in materia di certificazione energetica,  
regolamentazione con direttiva vincolante (in realtà raramente applicata) per l’affidamento 
semplificato dei servizi nel settore dei LL.PP. di importo < € 40.000). Al conseguimento di tali 
modifiche anche il nostro Ordine ha dato un contributo, anche se non sempre con grande 
soddisfazione per il risultato. 
A seguito del convegno organizzato nel 2014 dal nostro Ordine insieme alla Federazione a Gradisca 
sull’accesso ai finanziamenti europei, con la partecipazione dell’on. Antonio Cancian già 
parlamentare europeo, è stato chiesto alla Presidenza della Regione che gli Ordini degli Ingegneri 
insieme alla Federazione siano considerati partner della Regione per l’impiego dei finanziamenti 
europei, al fine di poter portare un contributo nelle scelte programmatiche; purtroppo la richiesta 
non ha avuto finora riscontro! 
E’ stata presa netta posizione da parte del nostro Ordine insieme agli altri 3 della Regione, con 
minaccia di ricorso all’autorità giudiziaria, contro il bando di selezione del Direttore Centrale 
dell’Energia e dell’Ambiente emanato dalla Regione per il quale non era ammesso inopinatamente 
il requisito della Laurea in Ingegneria! La risposta ottenuta, con nota del Direttore Generale, ha 
giustificato la scelta anche se in modo non ritenuto pienamente soddisfacente. Ed analogamente è 
stata avviata azione contro un bando dell’A.A.S. 2 per l’assunzione di un dipendente con laurea in 
architettura con esclusione della laurea in ingegneria.  
Ed ancora è stata manifestata insoddisfazione nei confronti della Provincia per il sistematico 
ricorso a professionisti residenti fuori provincia. 
Sono state prese di posizione contro bandi irregolari con segnalazione all’AVCP (es. di INSIEL) a 
tutela della posizione di nostri iscritti, specie per il mancato adeguamento alla norma per gli 
importi da porre obbligatoriamente a base d’asta.  
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L’Ordine ha inoltre portato all’attenzione delle autorità preposte sentenze del Consiglio di Stato e 
della Corte di Cassazione che ribadivano la competenza professionale degli ingegneri (e degli 
architetti) in materia di progettazione strutturale in c.a. 
 
ATTIVITA’ DEL CONSIGLIO 
Il Consiglio si è riunito n 39 volte, assumendo circa 460 deliberazioni  
(per la gestione corrente e straordinaria di tutte le problematiche, iscrizioni, cancellazioni, rapporti 
con CNI, adempimenti per ANAC, bilanci, corsi di formazione professionale, ecc). 
Il Presidente o i Consiglieri di volta in volta delegati hanno partecipato a n. 15 incontri a Roma 
organizzati dal CNI o dall’Assemblea dei Presidenti. E per altri 14 è stata conferita specifica delega 
a Presidenti o Consiglieri degli altri Ordini Provinciali in modo da garantire la presenza del nostro 
Ordine e disporre delle necessarie comunicazioni. 
Rappresentanti dell’Ordine hanno partecipato ai Congressi Nazionali del CNI a Caserta, a Venezia, 
a Palermo, in cui sono state affrontate le problematiche di maggior rilevanza della categoria. 
Le spese sostenute (e regolarmente documentate) per tali partecipazioni sono state 
doverosamente assunte a carico dell’Ordine, mentre naturalmente il tempo e l’impegno sono 
rimasti a carico dei singoli partecipanti, essendo ben noto che gli incarichi sono totalmente 
onorifici. 
E’ stato anche affrontato il problema della sede, al fine di ricercare una soluzione più economica 
per contenere i costi anche in ragione del progressivo calo degli iscritti. A tal proposito sono state 
valutate alcune proposte e verificata con Salus Srl, con la quale sono condivisi alcuni locali, 
un’eventuale soluzione migliorativa, senza però giungere ad una decisione.   
 

ATTIVITA’ DEL CONSIGLIO DI DISCIPLINA 
I tre Collegi si sono riuniti complessivamente n. 15 volte per affrontare le varie problematiche ed 
ha esaminato n. 6  casi di procedimento disciplinare. 
 
CONVEGNI E INCONTRI 
Nel 2015 è stato organizzato dal nostro Ordine, con il supporto della Federazione, e con il 
Comando provinciale dei Vigili del Fuoco di Gorizia, l’importante convegno di portata regionale sul 
“Nuovo Codice della Prevenzione Incendi” con la partecipazione di tutti i Comandanti VVF 
Provinciali, e di quelli Regionale ed Interregionale, e con  la presenza di circa 250 tecnici (ingegneri, 
architetti, periti, geometri ecc.) provenienti da tutta la Regione. 
Sono stati organizzati incontri con il Presidente del Tribunale, con il Comando dei Vigili del Fuoco, 
con Prefettura, con Comuni per attività di interesse della nostra categoria. 
 

CORSI DI FORMAZIONE PROFESSIONALE 
Su proposta della Commissione Formazione coordinata dalla Consigliera Paola Bisiach, sono stati 
organizzati n. 46 Corsi di Formazione Professionale per un totale di 475 CFP (compresi quelli in 
corso), come esposto nell’allegata Tabella. 
 
PREZZARIO REGIONALE FVG 2017 
L’ing. Fulvio Bressan e l’ing. Paolo Blazic hanno dato un apporto determinante alla Regione per 
l’aggiornamento del Prezzario Regionale anno 2017.  
L’ing. Sergio De Marchi ha svolto (e svolge) il ruolo di delegato provinciale INARCASSA per gli 
iscritti al nostro Ordine, partecipando a numerosi incontri e fornendo apprezzata assistenza agli 
iscritti nelle varie problematiche. 
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ATTIVITA’ VARIE 
Sono state fatte designazioni per n. 30 candidati per Commissioni Edilizie dei vari Comuni, con 
criteri di trasparenza e rotazione. 
Sono state fatte inoltre designazioni per le Commissioni Vigilanza Pubblico Spettacolo Provinciale 
di Gorizia, Comunale di Gorizia e Cormons. E’ stata inviata richiesta al Prefetto di Gorizia perché sia 
riconosciuto un adeguato compenso in ragione delle responsabilità e del tempo impiegato come 
liberi professionisti (a differenza dei componenti che svolgono tale ruolo istituzionale nell’ambito 
del rapporto di dipendenza). 
 
 
ANDAMENTO DELLE ISCRIZIONI 
Gli iscritti hanno registrato nel corso degli anni un progressivo calo passando da n. 425 del 2013 a 
n. 374 nel 2017 , (con conseguente contrazione delle entrate), nonostante non sia stata 
aumentata la quota associativa annua  rimasta invariata in € 180,00, come approvato 
dall’Assemblea Generale. 
 
NODO INARCASSA 
Istituito nel 2014, ha apportato assistenza ad una decina di iscritti con contatti diretti al numero 
dedicato e via mail, in aggiunta all’attività svolta dal delegato INARCASSA ing. Sergio De Marchi. 
 
CONCLUSIONI 
Questo sintetico documento non ha la pretesa di elencare tutta l’attività svolta dal Consiglio e dai 
singoli Consiglieri nel quadriennio 2013-2017 scorso, ma di presentare una doverosa sintesi del 
lavoro sviluppato con l’impegno personale di ciascuno e con il determinante apporto della 
Segreteria retta dalla dott.ssa Valentina Verzegnassi alla quale va un sentito ringraziamento.  
Esso vuol costituire un utile riferimento per i nuovi Consiglieri che, eletti nelle prossime 
consultazioni per il rinnovo del Consiglio, si accingeranno ad assumere le responsabilità di gestire 
l’Ordine nell’interesse degli iscritti ed a tutela della Collettività. 
A tutti i Consiglieri va un sentito ringraziamento per l’attività svolta, come un ringraziamento va 
rivolto anche ai Revisori dei Conti ed ai Componenti delle Commissioni per il ruolo svolto con 
grande professionalità ed impegno.  
 
Gorizia: 12 giugno 2017 
 
       Il Presidente ed i Consiglieri dell’Ordine 
       degli Ingegneri della Provincia di Gorizia 
        Mandato 2013-2017 


